

EL INDEPENDIENTE

PERIÓDICO BI-SMANAL

Trinidad, domingo 1º de setiembre de 1889.

Gerente-Administrador Antonio G. Goso

Año II Número 204

Plaza y Maestragio—Calle Matheu No. 103

Aparece los Juntas y Bonifazos

Precio de suscripción—30 cent.s.33



BANCO NACIONAL DE LA REPÚBLICA O. DEL URUGUAY

Calle Montevideo, esquina Durazno

FLORES

La señora admite solicitudes directas ó por intermedio de comisionados, para todas las operaciones que está facultada por los estatutos, y resoluciones de la Casa Central.

Desenvía toda clase de documentos, con plazo de uno ó seis meses, así como letras sobre Montevideo y demás puntos de la República, en las más convenientes Sucursales.

Hace préstamos a los comerciantes, heredadistas y particulares con autorización conveniente; y los agricultores y ganaderos desde 500 a 1.000 pesos, con una amortización de 5 por ciento trimestral.

Hace préstamos hipotecarios a oro de 200 a 1.000 pesos.

Así mismo, por resolución del Directorio, da fecha 17 de junio último, quedó autorizada a hacer préstamos hipotecarios en oro hasta 4.000 \$ c/u el interés del 9 por ciento y amortización del 20 por ciento anual.

Recibe en depósito toda clase de valores como son: títulos, dinero y alhajas de valor etc.

Expide giros sobre la Casa Central de Montevideo, y sus Sucursales establecidas en la República, con una comisión baja.

Expide así mismo sobre la República Argentina, Paraguay y todas las ciudades y pueblos de Europa, por intermedio de la casa Central.

La tasa de descuentos hasta nuevo aviso es la siguiente:

COBRA

Por descuentos de pagarés, y otros documentos con una ó mas firmas, el 10% anual.

ABONA

Por depósitos en cuenta corriente á la vista el 3 por ciento anual

* * a plazo		
dijo de 90 días * 5	* *	*
* * * *		
do 6 meses * 5 1/2	* *	*
* * * *		
do 12 meses * 6	* *	*
* * * *		
do 12 meses, convencional		
* * en caja de ahorros 5	* o/o anual	
* * a premio,		
retirar con 10 días de aviso	4 y 1/2 o/o	*

Por más datos ocurrir á la Gerencia de 10 a. m. á 3 p. m.

Santiago Antonio Nozeti
GERENTE

EL INDEPENDIENTE

TRINIDAD, SETIEMBRE 1º, 1889.

Tómese la iniciativa

Recojemos la palabra de aliento enviada por el doctor Peña, presidente de la Municipalidad de Montevideo, con motivo de la inauguración del podio para la jura q' tuvo lugar el 25 de Agosto, dia memorable por el grandioso aniversario patrio q' se conmemora.

Y al transcribir el párrafo con q' terminó su bello discurso aquel ilustrado ciudadano, sentimos la necesidad de decir algunas palabras respecto á la importancia q' tienen en nuestros días los municipios, y al mismo tiempo *la necesidad* imperiosa existente en los departamentos para conseguir la autonomía municipal y el reconocimiento de los derechos inherentes á la existencia de las municipalidades, de cuyas son triste parodia, las actuales Juntas E. Administrativas.

El gobierno y la administración local, el fomento de los intereses de los pueblos, su progreso y bienestar, corresponde á los municipios, y son estos los llamados á hacer una verdad de tan grandes propósitos, como también á ser baluarte de las libertades públicas contra los avances de los dictadores de cuartel, ó contra los gobiernos amigos de centralizar todo y anular la vida municipal, sin la cual nada bueno se realiza ni es posible el adelanto, porque los gobiernos ni conocen las necesidades de los pueblos, ni pueden prestar su atención á los múltiples y variados asuntos q' se relacionan con la administración local.

Muchas veces hemos clamado por la autonomía del municipio, q' aquí no existe más que en el nombre; pero la predica nuestra y la de casi toda la prensa, no ha dado resultado y se ha estrellado contra la indiferencia de los gobernantes, ó mejor dicho, contra el propósito de no conceder la vida municipal y su libertad de acción.

Convencidos de la inefficacia de seguir machacando sobre hierro frío, hemos seguido en diversas ocasiones por la descentralización de las rentas y por la organización de las J. E. E., quitándoles su carácter político, á fin de q' se aprochesen los servicios de todos los ciudadanos, fuese cual fuere su opinión; pusiéramos q' tratándose de las autoridades municipales, sólo deben tenerse en cuenta para formarlas, las condiciones puebleras de honradez, carácter y espíritu progresista.

Si est. se tuviera presente en todos los pueblos no veríamos los escándalos de Minas, otros puntos; y en cambio hallariamos beneficios inmediatos q' produce la administración honrada y exenta de infamias, personalidades y ambiciones, sólo pinta al bien común y al adelanto local.

Hoy, al verizada la idea de una reclamación común por parte de todas las

Juntas de los departamentos, para conseguir la carta orgánica de los municipios de la república, no podemos permanecer en silencio; y fiéles á nuestras tradiciones y á las ideas manifestadas antes de ahora, á la par q' aplaudimos al doctor Peña por su bello discurso y por su oportuno recuerdo dirigido en dia solemne y en ocasión propia, delante del Jefe del Estado y de los altos Poderes de la Nación, creemos efectivamente q' debe tentarse el recurso de una acción colectiva por parte de todas las Juntas.

Y por q' la del departamento Flores no ha de tener la gloria de una iniciativa tan honrosa?

Alentamos pues á la Municipalidad para q' inicie los trabajos al respecto, dirigiéndose á todas las demás en solicitud de esa unión tan digna y tan conveniente.

Podrá ó no la idea tener aceptación; podrá tener éxito ó quedar rechazada u olvidada en las carpetas de las oficinas; pero si debe desalentar esto, ni tampoco los temores q' se abriguen de un fracaso, ni de la no aceptación por parte del Gobierno q' es el más opuesto á to da autonomía en favor de los municipios, y con mayor razón podría considerarse el opositor á la ley q' organiza y crea la verdadera municipalidad.

No sería nunca trabajo perdido el q' hiciera la J. E. A., como no lo es hacer prédica, reunir elementos, convocar incrédulos y opositores y luchar por el triunfo de una buena causa.

Las grandes ideas no parecen; algúna dia se hacen verbo, y se encarnan en las leyes y en las costumbres populares y son aclamadas y bendecidas.

En el caso de q' se trata, estamos seguros de q' se contaría al menos con la adhesión de la mayoría de las Juntas, y esto siempre sería un adelanto.

He ahí las palabras del doctor Peña, q' nos honró reiterando, dignas de no ser olvidadas y de transcribirse por la prensa toda de los departamentos.

«Permitidme, ahora, concluir respondiendo al llamado de la tradición. Naciendo en un pueblo del interior, los sucesos me han traído á la presidencia de esta Junta; y para ser fiel al anhelo constante de las Juntas q' nos precedieron y al voto íntimo de mi alma, he de terminar este discurso enviando en medio de nuestro júbilo, á las demás Juntas de la república, á todos los pueblos del litoral y del interior, una palabra de aliento q' es mensaje de fuerza y de estímulo para q' ensayen sus fuerzas, sondeen sus recursos, resueltan el espíritu local y vergan á reclamar unidas, según sus riquezas y sus elementos de cultura y civilización, la carta orgánica de los municipios de la República».

El Espiritismo

Por el Dr. Gibibber del observatorio de Devilshanty.

(Continuación)

Mi compañero me dijo q' hiciera algunas preguntas á un medium q' tenía

enfrente. Con cierta inquietud, y más bien por desear algo en la contestación q' apoyase para convencer a mi socio q' lo q' iba a pasársela era triste y pesada, le pregunté p'q' querían soy yo q' «edad tengo; ésa es mi edad y ésa mi profesión». El medium me contestó sin vacilar: «Vd es el doctor Gimatti», q' de 55 años de edad, viudo por tercera vez, y astrónomo encargado del Observatorio de Devilshanty.

La pregunta y la corrección q' yo hice contestara, no dejaron de perturbarme. No sé cuál sería la expresión de mi rostro, pero intencionalmente sentí q' se me había corrido; y mirando al medium algo confuso y casi sin reflexionar, le dije q' me contase algo de mi padre. «Sí papá, me dijo, era descendiente en linea recta de Iba Grandatiere, quien migró a este país llevado maduro del siglo pasado; su nombre era Wenceslao Gibibber, caballero de modales finos; se casó con Miss. Est., hija de A. Seccoci, de quien tuvo 5 hijos y 7 hijas, siendo Vd. el noveno.»

Al concluir el medium me miró con una expresión tan extraordinaria q' me pidió q' corriese por todo el cuerpo un sudor frío y a parársome de punto los caballos. «Diablos dije para mí, aquí hay algo incomprendible q' una gran farsa.»

«No es una farsa, repuso el medium y aunque ahora le parezcan increíbles es las cosas, no las juzgará así cuando por medio del estudio y los hechos quede convencido de su realidad.»

Si sus repuestas anteriores me habían asombrado más q' serían mis sentimientos al ver q' ni aun mis pensamientos q' eran desconocidos.

No quise, sin embargo, dejar por convencido así no más, y me resolví a hacer la una pregunta q' casi estaba segura no podía él adivinar, porque como el lector vera no era de suponer q' yo la mentira siquiera. Era mental. Pregunté «Hecho yo en vida algo deshonrado.»

El medium cerró los ojos y estuvo por más de dos minutos inmóvil, sin suspirar, sin la pluma. «Ya, me dijo, lo he entendido. «No, Dr. Gibibber, me repuso no estoy entre la los, sino consultando con otros espíritus para poder contestar tu pregunta.»

Esto era como tirar una valle de agua al resto: allí no podía ni pensar, sia que se supieran mis pensamientos. Me resolví, pues, a esperar con paciencia el desenlace de la escena.

De pronto, veo moverse convulsamente la mano del medium, y trazar con grandes caracteres la respuesta pedida. Me entregó envuelto el papel q' la contenía y abriendo los ojos q' hasta entonces tuvo cerrados, me dijo: «El espiritismo ha querido q' yo no viera lo q' lo transmitió á Vd; es un secreto q' deba quedar entre él y Vd; es q' Vd no se atreviera a publicarlo.»

Desenvolví el papel y leí las siguientes palabras: «Dr. Gibibber, su interrogación me obliga a decirte algo desgraciado. Vd es el autor de un hecho bien fechado q' cuando Vd se presentó para

alzar á la Catedral de Loafers en la Universidad de Los Trampers, se valió de un medio indigno para lograr su fin, el de convadir al único opositor que tenía á tomar una copa de Oporto preparado ya por Vd. y que hizo caer á su víctima en un letargo de 21 horas. Así solo, fui le lué vencer. Nada sabe esto, entre los encarnados, sién Vd solo; y sin embargo, parecientes?

Confieso que no esperaba esta respuesta. Me dejó completamente abrumado.

Todo cuanto contenía era verdad, pero pensaba que nadie lo sabía en este mundo, y, como hasta entonces no creía en una vida de ultratumba, naturalmente suponía que nadie habría allí que lo supiera. Pero ahora, que desde las profundidades de la eternidad, sale una voz que me lo echa en cara, que me pinta mi deshonradez con caracteres vivos, que me llama al arrepentimiento, creo un deber que me debó a mí mismo, así como á mis semejantes, publicar al mundo mi experiencia, aunque con hacerlo así, publique mi propia vileza; pero publico también la verdad. Dabo alguna reparación al Sr., a quien vine de tan infame macera, y estoy dispuesto á hacerlo la mayor y menor que pueda.

Después de esto no me atreví á hacerle más preguntas—estaba convencido por amarga experiencia—Todas mis teorías, todos mis experimentos pasados, toda mi ciencia en lo que fundaba mi orgullo, todo, caían ante estas pruebas incontestables de la realidad del Espiritismo, y yo decía: «Qué resto ha sido hasta hoy, prendiéndome del error y divorciándome de la verdad!»

(Continuara)

Páginas Olvidadas

Triste, muy triste es la vida, cuando la guirnalda de risueñas ilusiones que en tretejó nuestro corazón, se marchita al sol helado de la duda! Triste, muy triste es la vida, cuando la angélica sonrisa que ayer vagaba en los labios de nuestra amada, se trae hoy en frialdad e inde-

ferencia!

Entonces, ni la tierna caricia de la madre, ni el consuelo de la amistad, ni la brisa benéfica de la esperanza, ni el dulce recuerdo de las pasadas dichas, ni el fuego del entusiasmo juvenil, tiene bastante poder para impedir que el llanto descienda á bañar nuestras pupilas; entonces la vida no tiene para nosotros la perspectiva de un jardín delicioso, sino un mar eternamente agitado cuyas ondas provocadas por la vehemencia del aquilo, surgen bramando á desafiar á las nubes.

«Ay del que vive dudando!» Su pensamiento no sabe hacia qué punto dirijirse; se forja una folienda que el mismo no siente, y desesperado del presente, inquieto del porvenir, suelta una carejada infernal, y lanza una maldición horrible al sol que le alegra con sus rayos, á la naturaleza que le brinda con sus dones, á la vida que ayer le parió tan risueña y que hoy se la presenta bajo el inclinado aspecto de un inmenso sepulcro.

Gira en torno sus inquietas y dilatadas pupilas, en cada hermano ve ver á un enemigo, y la felicidad ajena le arranca lágrimas de dolor y de desesperación.

Para él las flores no tienen perfumes, ni la vida ilusiones, ni el corazón esperanza.

Cuantos seres que parecían haber nacido para inmortalizar su nombre en el bronce de los tiempos, sucumbieron al penetrar en su corazón el roedor gusano de la duda! Cuantos seres que no palide-

cian ante cualquier peligro y obstáculo, cayeron como heridos por el rayo, cuando sintieron levantarse en su interior la tormenta de la duda!

Ellos sucumplieron, y el mundo no deram flores sobre su tumba, ni la regó con lágrimas, sino que lo declaró loco y el olvido escudió su nombre bajo los misteriosos pliegues de su velo.

No, no fueron los del mundo los considera como tales porque sintiéronse demasiado pignos para comprender la sublimne grandeza de su corazón. Oh! sentimos aquellas tumbas desiertas, que encierran víctimas de la duda y que una lágrima de cariño desciende sobre ellas, que valen mucho más que esos lujosos mausoleos que erigió, no la piedad, ni el amor, sino la simbólica gratitud del interesado heredero!

A. G.

GACETILLA

Medidas preventivas

Por considerarlas de verdadera utilidad para nuestros hacendados, transcribimos a continuación lo que aconseja en un periódico que vio la luz en la capital de la República, el ilustrado Dr. Werner:

Ellas son importantísimas y de fácil aplicación y es por eso que las recomendamos á los Sres. estancieros.

MEDIDA PREVENTIVA

Impedir todo estacionamiento de aguas, los charquitos y lagunitas, estos son los más tremendos criadores de lombrices, del cuajo y de otras muchas parásitos de ose.

REMEDIO

Las lombrices del cuajo, se mata con aguavas: se propina este remedio mezclando con algún líquido musilaginoso, preñando ya el agua de maíz ó caldo de mazamorra, en la proporción de una cucharada de sopa en 12 á 15 cucharadas de agua, á cada animal por dos veces en el intervalo de 4 á 5 días, tratándose de animales chicos se dará una medida cucharada ó una cucharita en menos agua de maíz.

Los animales se resisten á tragar el remedio, pues tiene un olor fuerte y gusto desagradable, hay que darlo á la fuerza, lo que debe hacerse con cuidado para no ahogar á los enfermos: la práctica se adquiere pronto. He hallado que los frascos de madera con dos bocas, son sumamente cómodos, pues son al mismo tiempo depósito de remedio y embudo liso que no lastima al introducirlo hasta las fauces y hay que llevar el embudo si se quiere evitar la asfixia del paciente.

Debo cuidarme, además, el no tapar la nariz de los animales.

Escuela de niñas

Este establecimiento escolar ha residió en estos últimos días un cambio completo y radical en la colocación de su mobiliario y por consiguiente en la ocasión de sus clases, poniéndose las mesas de una manera más adecuada y mesas reunidas con la pedagogía y la higiene.

Por el nuevo arreglo se pueden abrir en los días apacibles todas las ventanas interiores, sin estorbar en lo mas mínimo á las educandas, dándose así ventilación á los salones de clase, renovándose por os te medio el aire que respiran las alumnas de dicho establecimiento.

También se han cambiado de salón las clases primera y segunda, poniendo á éstas en uno completamente separado, en cuyo sitio se puede con más amplitud dar á las niñas de corta edad que forman esas clases, las explicaciones y la enseñanza.

za del grado, sin ser interrumpidas en sus tareas por el bullicio y la curiosidad que siempre despiertan en niñas de corta edad las clases superiores.

Además de todo lo que dejamos relata do, se han arreglado de la mejor manera posible, todos los mapas y cuadros morales de Historia Natural, los cuales están bien como ropa de pordiosero, quedando hoy gracias á la goma que han recibido, como casi nuevos, ó por lo menos no anuncian ruina.

El señor Inspector de Escuelas que no ha sido ojojo á esta metamorfosis, debiéndose á él la iniciativa, ha querido también por su parte, concurrir con algo nuevo á aquella mejora, y ha dotado á la escuela de los siguientes mapas: de Europa, Asia, África, América Central; un Mapa mundi y uno de las posesiones ó colonias extranjeras establecidas en África, por los gobiernos Europeos, estando cada uno de aquellos, para mejor de favorecerlos y hacerlos resaltar más ante la vista del niño, con colores diferentes.

Enlace

Anoche debió haberse efectuado en Montevideo, el de la señorita Virginia Parsons, con el distinguido y apreciable caballero Angel Mondez Usher, hijo del diputado del mismo nombre y ex-jefe político de este Depto.

Bien, retribuen!

El señor don Santiago Cortabarriar, propietario de una fracción de campo en la sexta sección, ha retirado por indicación de la J. E. A. del Depto, en una gran extensión, el alambrado que cierra su propiedad, á fin de facilitar el tránsito público, ofreciendo á la vez toda la piedra que sea necesaria sin retribución ninguna, para la compostura del camino que próximo á su propiedad conduce a la estación Sarandí Grande.

Composturas

Los pasajeros llegados del Durazno, nos dan la grata nueva de que la Junta á aquél Depto, está haciendo practicar actualmente series composturas en el camino que de aquella villa conduce á esta, y en la parte que media entre la Estación del F. C. Central y el paso de Maciel.

Alguacil

Foto donde sacó el metafórico colega sorprendida falsedad?

Y va de reclamos

Nuestro apreciado colega *La España* que siempre su ha distinguido por su puntualidad en el canje, hace un mes que apenas nos visita.

Lo cual lo hacen s saber, confiados en que pondrá algún correctivo á estas rabonas, demasiado seguidas y extrañas tratándose del colega.

Favorablemente

Ha sido despachado por la Comisión á que había pasado á juicio en la H. C. de Senadores, el proyecto de F. C. Interior del Uruguay, presentado al superior Gobierno por los Señores Castro Pety y C. Línea ferrea, que como ya lo hemos anunciado, partió desde la ciudad de la Colonia ó irá á la ciudad brasileras de Bagé, pasando por esta villa, la del Durazno y Cerro Chato.

Lo que hemos comido en un año

Desde el 1º. de agosto de 1888 hasta el 31 de julio de 1889, se han festejado en esta villa, para el consumo de la población, las siguientes cantidades de animales: 2239 vacunos; 8156 lanaros y 64 porcinos.

Nueva directora

La maestra de 2º. grado Francisca Tartera Berterovié, ha sido nombrada para dirigir la escuela de 2º. grado número 1 para varones de esta localidad.

Fuera de peligro

La mujer de apellido Diaz que hace cinco días, tomó una disolución de fósforos, como retoque, con el intento de dar un paseo a otro mundo, hallase hoy fuera de peligro.

Ha sido asistida por el doctor Galván.

Al dar esta noticia, creemos como un deber llamar la atención de las autoridades de servicio de contagio que adquieren entre nosotros la enfermedad moral del suicidio, que hay que combatir tenazmente.

No estria tal vez de más aplicar con todo rigor las penas que la ley señala á los que atentan contra su vida.

Mas verdad colega!

El periódico *La Propaganda* en el número de ayer, dice muy susulo de encierro y enaire de magisterio, que no se ha pagado todos los maestros del depto sus haberes de junio.

De donde sacó el metafórico colega sorprendida falsedad?

De su nido!

Vamos, que si de ahí ha salido tal idea justa es reconocerle fecundidad al arroz que la produce para sembrar... batatas, porque ha de saber el colega que los maestros, aqueños aludidos están pagos y por consiguiente su noticia no tiene ninguna fundamento.

De lo dicho se deduce, y para valernos de las propias palabras del colega, «que el comedor no es tan chico para que no hayan cabido en tiempo, todos los que en él deben tomar un asiento, al servirselo el banquete presupuestivo.»

Y ahora, hasta más ver y gracias por la serenata á violín solo.

Que pensará el Gobierno?

Mientras en otros departamentos se está pagando ya á los empleados el presupuesto de julio, aquí los que dependen de la Jefatura, no han visto todavía un céntimo por el mes de junio; lo cual no dejó de producir en el comercio minorista un malestar que diariamente se hace más insostenible; demostrando esto proceder por parte del Gobierno, con respecto á nuestro depº, una injusticia, q' por partir de quien parte, se hace doblemente irritante, tanto más quanto que, to das los donáns reparticiones públicas, han recibido los dineros y pago á sus empleados el mes de junio.

Templo Evangélico

La idea no muere y por consiguiente no se mata.

Tal fué la reflexión que nos ocurrió al tener conocimiento que la comisión de la Misión Evangélica en este depto, había adquirido en propiedad un terreno de 25 X 50, á media cuadra de la plaza Constitución: que lo había pagado á peso de oro y que tenía en sus gabinetas cuatro mil pesos para elevar un templo dedicado al culto de su religión; y como si un relámpago, hubiera iluminado el negro cuadro de nuestras remembranzas,

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

BULA Y ACUÑA

Obras en venta

El caballero de la Casa roja, 2 tomos \$or. Quince días en el Sinaí, 1 tomo 1.00
Los tres mosqueteros, 4 t. 2.50; 20 años espuma, 4 t. 2.50 Los orillas del Río, 2 t. 1.50; La dama de noche, 1.00; Medio día de la Francia 2 t. 1.00; El rey de Alcalá, 2 t. 1.00; La horqueta negra 1 t. 80; Los casamientos del diablo 1 t. 80 María, 2 t. 2.50; La piedra filosofal 1 t. 8.80; El collar de la reina 4 t. 2.20; Sinfonía, 2 t. 1.20; Obras poéticas por Cánovas 1 t. 1.00; Rimas de Baquer (trágica) 1 t. 1.00; Vida de la Virgen María 1 t. 2.00; De tal palo tal astilla 1 t. 0.90; La américa en el amor, 2 t. 1.20. El ideal de una católica 2 t. 1.50.

Y muchas otras obras.

NOTA.—La casa se encarga de cualquier pedido que se le haga en el mismo.

Se reciben suscripciones a toda clase de publicaciones ilustradas, y a las obras siguientes:

La casa del ermitaño

La dama blanca

Jl. perm

Almacén y Barraca de Maderas

Y DE FRUTOS DEL PAÍS

DE

JOSE MAYOBRE

Calle 25 de Mayo, esquina Florida

En este casa se encuentra constante-
mente un variado y completo surtido de artículos en los ramos indicados, y como complemento una especialidad en vinos finos y cosechas especiales, como son los siguientes:

Medoc marzárgas—8 Jullien, Medoc
Sauvignon, Sauv. Emilión, Pomerol de Ca-
stet, Ch. Palmer marzárgas, Cognac Media
Luna, Vieux Faubourg, Champagne Lamari-
nay, Epernay, Vino navarro legítimo, vino
Guigal, del Río, Surtido general de co-
sechas alimenticias, preparadas de to-
das maneras, vino italiano, idem francés,
sillería, Fichas, etc.

Todos estos artículos se venden a pre-
cios reducidísimos.

—N. B. De todas estas bebidas, es úni-
co Agente en el depto. el propietario de
la casa en que se venden.
770—M. 30. 3. m.

ESCUELA EVANGÉLICA

El objeto de esta escuela,
es preparar á los jóvenes pa-
ra el comercio y seguir estu-
dio superiores en las Univer-
sidades.

Desde el 7 de Enero se rea-
brirán las clase.

EL DIRECTOR.

Calle E. 10—12m.

ESCUELA EVANGÉLICA
ACADEMICO DE HUMERO
Y su J. E. Administrativa de Flores

CALLE FRAY UBEDA N° 02

TRINIDAD

MERCEDIN N.º 52

Historia verdadera de un sucedido que
solo en romance escrita ahora tal y co-
mo pasó.

Por

D. PEDRO A. DE ALARCÓN

XXI

LA PENA DEL TALIÓN

¡En su demanda! ¡Pues V. preguntarle
sobre el suyo!

Expléndido - Surtido

LA PERLA TRINITARIA

1.500 cajones de mercaderías acaba de recibir esta bien
surtida y acreditada Tienda, Mercería y Almacén

DE

SALVADOR PUJANTELL
LA PRIMERA EN TRINIDAD

ESTA CASA ES LA MEJOR SURTIDA DEL DEPARTAMENTO FLORES

Es digno de verse la variedad y buen gusto de los artículos

PRECIOS BÁRATISÍMOS

La casa no teme la competencia en los precios, habiendo hecho una considerable
rebaña, la cual alcanza á todos los artículos y beneficia á cuantos clientes tengan
la bondad de visitar «LA PERLA TRINITARIA».

ATENCIÓN---CASI REGALADO

Ricos géneros para vestido, que por su clase vale 12 vintenes, vendemos á 6 vinte-
nes vara; estuviendo 500 piezas de zarzón, clase muy buena, á 3 vientes
vara; pañuelos de lana á 12 vintenes uno; frazadas para lana para cama grande,
á 2 pesos una; muñecas corona lejítimo, á 19 reales pieza; idem regular, á 13
reales pieza; rebocitos de lana, grandes, á 5 reales uno; rebocitos de algodón, á 8
vintenes uno; pañuelos de mano á 2 vintenes uno; camisas para hombre, á 5 reales;
pantalones á 1 peso uno; listado para camisas, á 4 vintenes vara; botones de nácar
para vestido, á 3 centavos docena; juncios á 2 vintenes par; toallas á 3 vintenes
una; peníllas á 2 vintenes una; pasamanería á 4 vintenes vara; acero para vestidos,
á 1 vintene vara; peníllas de erizo para fundas, á 3 vintenes vara; boyeta colorada
á 4 reales vara; sombreros castor para niño, á 12 vintenes uno; almanáscos dos un-
chos para mantos, á 4 reales vara; corsés para niñas, á 5 reales uno; lustrina
negra, elaso superior, á 2 reales vara; colesta negra y plomo, á 3 vintenes vara, un
río fósforo á 4 vintenes vara; ponchos viñata que antes vendíamos á 4 pesos, á 2
pesos uno; portamantecas, á un real uno; enaguas para lana, que por su clase valen
15 reales, á 9 reales una, muñecas, á un vintene una; camisetas para niños, á 3
reales una; un río cordón para adorcos, á un real vara; paño de dama, varios colo-
res, á 8 vintenes vara; andaluzas á 5 reales una; sombreros para hombre muy bue-
nos, á 7 reales uno; y así sucesivamente, como son: en franelas, pañuelas, chales,
tapados para señora y niños, pañamas, medias, de lana para señora y niños, re-
bozos de lana, piel y astrotela para adorno, bosas, guantes de cuero, de cabelli-
lla y de sola, para clase superior, lisa y labrada de varios colores, escruplos, ingleses
y franceses, vestidos para niños y niñas, lustrinas, pasamanería, lbatas, camisas
mantas para novia, ligas, eucaliptos y puños, blondas, puntillas, pelush de varios colo-
res, coronas para novia, aplicaciones de pasamanería impermeable, velas de mon-
jar, ballenas, cinturones, gasas, lule para mesa, polisones, tricofina, suradi, invisi-
bles, sombreros para señora, idem para niños, pulseras, brazaletes, polvereras, cisan-
cias, mantas de viaje, casquetes, formas para sombra, gorritas de lana, rasquillas, adornos para sombrero, flores, penachos, frazadas de lana, cocheras, acolchados, pon-
chos, tricotitas para niño, idem para hombre, pañuelos de sola, extractos, cortaplumas,
jewels, corbatas, é infinitud de artículos que se omiten por su mucha esten-
sión. En objetos para regalo tenemos un expléndido y variado surtido.

En calzada y ropa hecha, hay la.... mar.

Especialidad en trajes de niños, elegantes y baratos.

También encontrarán un grande y variado surtido de artículos de almacén, ferretería y tabacería, a precios módicos.

La Perla Trinitaria ¡magüifiles tienda!

¡Qué rico surtido de gran novedad!

¡Y todo barato! Por mucho que venda,

No sé qué ganancia lo puede quedar.

—Mercedes, ¡por los clavos de Cristo!
(gritó el Corregidor.) Mira que tú no sa-
bes de lo que soy capaz! ¡Nuevamente
te conjuro á que dejas la broma y me di-
gas todo lo que ha pasado aquí durante
mi ausencia.—¿Dónde está ese hombre?

—¿Quién? ¡Mi marido!... Mi marido
se está levantando y ya no puedo tar-
dar en venir.

—¡Levantándose!—bramó D. Eugenio.

—¡So asombra V.! ¡Pues dónde quería
V. que estuviese á estas horas un hom-
bre de bien, sino en su casa, en su ca-
ma y durmiendo con su legítima con-
sorte, como manda Dios?

—¡Merceditas! ¡Ve lo que dices! ¡Ro-
pa en que nos están ayendel! ¡Prepara
en que soy el Corregidor!....

—A mí no me da V. veces, tío Lu-
cas, ó mandaré á los Alguaciles que lo
llevan á la cárcel!—replicó la Corregido-
ra, poniéndose de pie.

—¡Yo á la cárcel! ¡Yo! ¡El Corregido-
río de la Ciudad!

—El Corregidor de la Ciudad, el re-
presentante de la Justicia, el apoderado
del Rey (repuso la gran señora con una
severidad y una energía que ahogaron la
voz del fingido molinero), llegó á su ca-
sa á la hora debida, á descansar de las
nobles tareas de su oficio, para seguir
mañana amparando la honra y la vida
de los ciudadanos, la santidad del hogar
y el recate de las mujeres, impidiendo
de este modo que nadie pueda entrar,
disfrazado de Corregidor ni de ninguna
otra cosa, en la alcoba de la mejor eju-

AVISO

Se desea saber si el paradero de Fran-
cisco González y Peláez, natural de Espa-
ña, provincia de Oviedo, conyuge de Soñera
Cobio Peláez. El año de 1872 estuvo en
la República Argentina. Felipe González
y Peláez, ruega a las personas que pue-
dan darles noticias de su hermano, se les
comuniquen con la dirección siguiente:

República Oriental, depósito de Flores,
Trinidad, calle de Florida núm. 31.

Se encarea á la prensa de ambas má-
genes del Plata, la reproducción de este
aviso.

PIANO

Se vende un rico piano con muy buenas
voz, de sistema moderno y con muy poco uso.

Para tratar en la casa de comercio de
los señores J. Estol y C. S. 324-J.6-1m.

PAIBO TABACOS

PROCURADOR

Y

REMATADOR

Trinidad

SE VENDE

Las Chacras propiedad de Don Juan
David, (d) Polo

Terreros de superior calidad y muy im-
mediatos á esta Villa.
Hay un grupo de 101 y 1/2 cuadras, cuadras
donde todo alambrado, con buenas poblaciones
de material y quinta, y dos chacras más
separadas; con alambrados y sin poblacio-
nes.

Para tratar, ocúpese á la casa de S.
Estol y C. S. 295-M. 17-1 m.

BAZAR INDEPENDENCIA

DE

José R. Pérez

104-Calle Montevideo núm 104-106

Este acreditado y ya conocido estable-
cimiento no solo por el largo tiempo que
lleva de fundado, sino que también por la
riqueza y variedad de sus artículos, acaba
de recibir un surtido propio para la
estación compuesto de lo siguiente: ren-
ditos de paño tartanes, paño de dama
color de azafacho, púñeros de lana, gran
variedad de aplicaciones de pasamanería
penachos de todos colores, abalorios
genuino bronceado de color, infinitud de
cortes de vestido gran fantasía, torci-
pelo de varios colores, y gran variedad
de otros artículos.

315-A. 28-3 m.

ABOGADO

5-TRINIDAD-5

na; que nadie pueda sorprender á la ví-
ctima en su descuidado reposo; que nadie
pueda abusar de su casto sueño....

—¡Merceditas! ¿Qué es lo que prelie-
ves? (silló el Corregidor con húmedos y en-
jutos.) ¡Si es verdad que ha pasado eso
en mi casa, diré que eres una picara, u-
na pícula, una licenciosa!

—Con quién habla este hombre? (pro-
trumpió la Corregidora desdenosamente,
y paseando la vista por todos los circuns-
tantes.) ¡Quién es este loco? ¡Quién es
este ebrio.....! ¡Ni siquiera puedo ya
creer que sea un honrado molinero como
el tío Lucas, á pesar que visto su traje
de villano! —Soy Juan López, erámico V.
(continuó, burlándose con el Alcalde de
monterilla, que estaba aterrado): mi
marido, el Corregidor de la Ciudad, lle-